

産業部関係

■農林課

今年の水稻は、8月に日照時間が平年を下回ったことから、登熟が「やや不良」となったものの、田植期から出穂期まで天候に恵まれ、全もみ数が「やや多い」となり、この結果、作柄は平年並み以上となりました。市営牧場は、高津森牧場の下牧が10月31日に終了し、放牧期間中に大きな事故もなく終牧しました。なお、草地造成工事を行っていました鷹巣牧場は、工事期間の短縮を行い、今年度で工事が終了しましたので、来年度から利用可能となります。

農地・農業施設災害は、7月と8月の豪雨により発生した28か所において、国庫補助事業の査定が11月5日で終了しました。12月中にはすべて工事を発注し、翌年の農業再生産活動に支障をきたさないよう復旧作業を進めていきます。

公有林整備事業は、除伐事業2か所、31・99haを発注しました。有害鳥獣の被害対策は、農作物及び人的被害防止のため、11月19日現在、鷹巣地区13頭、合川地区3頭、

森吉地区7頭、阿仁地区1頭の合計24頭の熊を捕獲しました。林道施設災害は、8月5日から7日の豪雨により発生した3か所において国庫補助事業査定が終了し、工事の発注に向け準備を進めています。

■商工観光課

産業振興は、10月25日・26日、「輝く技術 引き継ぐ伝統 未来を語る 北秋田」をテーマに第8回北秋田市産業祭を鷹巣体育館で開催し、2日間で延べ9500人が来場しました。

特産品は、11月10日に特産品推奨認定審査会を開催し、食品5品目、工芸品4品目の計9品目を新たに推



▲大阪の百貨店・阪急うめだ本店で開催された物産展

奨認定特産品として認定しました。9月27日には秋田25市町村対抗駅伝会場のご当地自慢フェスティバル、10月11日には秋田大学朝市、11月17日・18日には東京都板橋区ハッピーロード大山商店街振興組合で北秋田市秋イベント、11月19日から25日は大阪にある百貨店阪急うめだ本店で物産展が開催され、北あきたバター餅を含む市特産品の販売が行われ、大勢の買い物客でにぎわいました。

企業誘致関係は、岩手県遠野市に本社がある縫製業のBBM株式会社が新たに進出し、13人の雇用のもと9月30日から操業を開始しています。10月14日には大野台工業団地に進出しているTDS(株)秋田工場が約2000㎡の増設を決定し、新たに十数名の新規雇用が見込まれ、将来的には30人程度雇用拡大する計画を発表しました。10月8日の「あきたリッチセミナーinNAGAYA」では、中京圏の企業に対し、市の企業誘致制度の紹介と観光物産のPRを行いました。

近隣観光誘客促進事業として、9月23日に弘前市のさくら百貨店で、観光PRと物販を展開しました。秋田県大型観光キャンペーンが、9月25日・26日にJR大宮駅において開催され、首都圏在住者に対し北秋田市の魅力発信と観光PRで、ア



▲JR大宮駅で開催された秋田県大型観光キャンペーンで市の観光と物産をPR

フターD C期間中の誘客活動を行いました。

大手エージェンツ招へい事業を10月16日・17日に実施し、森吉山周辺及び秋田内陸線の魅力を十分にPRしました。今後の旅行商品造成に期待が持てるものと感じています。

観光施設への入り込みは、紅葉時期の阿仁スキー場ゴンドラの利用客数が昨年より3704人多い9542人で、7月にリニューアルオープンした阿仁熊牧場「くまくま園」の入場者数は25291人です。

建設部関係

■都市計画課

住宅リフォーム緊急支援事業は、11月20日現在で補助金交付決定件数322件、交付決定額4343万1千円です。

■建設課

期成同盟会関係は、県道矢坂糠沢線整備促進期成同盟会総会が、10月15日に開催され、未供用区間の早期供用と整備促進を求め要望活動を行うことが確認されました。地域高規格道路大曲鷹巣道路整備促進期成同盟会主催による大曲鷹巣道路整備促進フォーラムが、10月30日に開催され、沿線の各関係団体はじめ住民と市町村が一体となって整備促進に向け取り組むことが確認されました。

■上下水道課

上下水道事業は、東中岱地区配水管布設工事を発注しました。簡易水道事業は、東地区簡易水道浄水場2号ポンプ・モーター設置工事ほか3件が完成し、小猿部第3配水池流量計更新工事ほか4件を発注しました。

消防本部関係

■常備消防

9月から11月までの火災発生状況は、建物火災が3件で、11月13日の火災で焼死者が1人発生しました。救急出動件数は306件で、種別では急病251件、一般負傷44件、交通事故24件です。ドクターヘリは11件の出動を要請し、10人の患者を搬送しました。救助出動は11件で、そのうち2人を救出しました。

■非常備消防

11月2日から始まった秋の火災予防運動では、南鷹巣・新屋布・比立内・増沢の各地区で住民参加による防災訓練を実施し、住民による火災通報や避難誘導及び初期消火訓練を通して、防災意識の向上を図りました。また、女性消防団員や各分団員がチラシの配布や巡回広報を行いました。



▲市内4地区で行われた消防団による火災想定訓練

鷹巣第10分団に、四輪駆動車の小型動力ポンプ積載車を10月10日に配備しました。

教育委員会関係

■総務課

現在建設中の合川小学校校舎建築工事は10月末で進捗率95・5%で、まもなく完成の予定です。第1期の外構工事も終了し、現在は第2期の

外構工事を行っています。今後は、備品の搬入を行う予定で、来年4月1日開校へ向けて順調に推移していきます。

米内沢総合病院跡地に建設中の阿仁部の統合給食センターは10月末で46・7%の進捗率です。

■学校教育課

平成26年度秋田県学校関係緑化コンクールにおいて、学校林等活動の部で鷹巣南小学校が県教育長賞、学校環境緑化の部で鷹巣南中学校が知事賞を受賞しました。

鷹巣西小学校統合に関するPTA役員・自治会長等への説明会を10月30日に開催し、校舎耐震診断の結果を踏まえた市の方針を説明し、参加者から意見をいただきました。今後は、保護者や地域住民への説明会を予定しています。

■生涯学習課

花いっぱい運動推進協議会主催の北秋田市花だんコンクールの表彰式が、10月22日に行われ、団体の部16団体、家庭の部7個人が表彰されました。推進協議会では、今年度から市の花「あじさい」の植栽にも力を入れていきます。

文化祭は、11月1日から3日まで開催されました。演示の部は文化会館を会場に2日間開催され、46団体が出演し、日頃の練習の成果を披露



▲文化祭でこれまでの練習の成果を発表する出演者

しました。また、展示の部は鷹巣体育館を会場に3日間開催され、団体・個人約950点の作品を展示し、学習の成果を紹介しました。

■スポーツ振興課

第1回秋田25市町村対抗駅伝ふるさとあきたラン！が、9月28日に秋田市八橋運動公園を発着とする特設コースで行われ、県内全市町村から29チーム、500人のランナーが参加しました。選手・監督・コーチが一丸となった北秋田市チームは、郷土の思いをタスキにつなぎ見事5位入賞を果たしました。

平成2年以來の全面改修となった鷹巣陸上競技場と老朽化した管理棟改修工事が完成し、今後は競技器具の更新・購入により平成27年5月24日の公認期間満了に伴う公認申請に向け準備を進めています。